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令和 2年度 榴岡児童館アンケート集計結果『児童クラブ保護者』 

回答：98名 

◎児童クラブについてどのように感じていますか？ 

 満足 やや満足 やや不満(不安) 不満(不安) 

雰囲気 82 16 0 0 

スタッフの対応 84 14 0 0 

遊具・備品 68 26 2 1 

登録場所について 69 20 4 2 

児童館だよりの内容 83 12 1 0 

 

 

◎上記についてやや満足・やや不満(不安)・不満(不安)を選んだ項目について、より満足に近づけるためのご意

見をお聞かせください。 

・外遊びの充実。 

・分室が自宅や学校から遠い。（2） 

・分室の備品や遊具が少ないのではないかと不安。（2） 

・密になっていないか常に心配。 

・もう少し本を増やして欲しい。（分Ⅱ）

・移動時に忘れ物をすることがあるので声掛けして欲しい。 

・お迎えに行った時自分で入館し子どもを呼びに行ったらよいのか、職員に頼んだらよいのか、いまいち分から

ない。 

・お迎えの時間帯が職員の方も忙しくしている時と重なるので、だれもいなくて呼んでもらうのに時間がかかる

時がある。玄関で呼び出し専属の人がいるとすごく助かる。誰に声を掛けて良いか分からない。 

・館内に立ち入らないので、中の様子がよくわからない。 

・子ども同士でトラブルがあった時に介入して欲しい（“自分たちで解決して”と丸投げされたことがあると聞

いたことがある）。 

・子どもに聞いてみたところ、遊戯室がなく、走り回ったりできないのが不満のようです。（分室Ⅱ） 

・室内の様子や遊具、備品の内容がわからない。内覧出来る機会があると良い。 

・姉妹、兄弟がいるので一緒になるように御配慮頂ければと思います。 

・登録は分室だが、延長を利用していてほぼ 100％本館に迎えに行っている為。 

・話しやすい職員がいるのはとても良い。対応が馴れ合いになっている、一線引いた方がいいのでは？ 

・分室３になってしまったため、ひとり帰りさせづらくなったと思いました。 

・本館と分室では差があるのではないかと不安。スペースの広さ、遊ぶ環境、遊具、スタッフ。 

・本は充実しているので、本人は大好きなようですが、外で遊んでないのが本人から感じとれます（笑）。 

・毎年どこの分室になるのかとても不安（遠い所になったら、どうしようともんもんとします）。 

・来年、登録場所が変わってしまうかもしれないとのことなので…。 

・（満足）新しい遊びを教えてくれて、子どもたちは喜んでいる。 

・（満足）きれい。
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◎児童クラブだよりで知りたいことは何ですか？ 

・日々の過ごしている風景を見たい。 

・行事、イベントについて。（3） 

・コロナでなければやる予定の年間行事について。 

・今後のイベント予定を早目に知りたい。 

・次月以降の大きなイベントの予定。 

・児童館でのエピソード。 

・児童館の様子。（2） 

・ジュンジュンの手記が大好きです。 

・注意すること。 

・普段の子ども達の様子。（2７） 

・満足してます。 

・文字が少し読みづらいとのこと。

・館内に立ち入れないので、中でどんなことをして過ごしているかの様子。 

・日常生活や児童館での新しい取り組みなどの連絡、報告など。 

・分室の中がどうなっているのか、入ったことがないので見てみたい。 

 

 

◎今年度も災害時に備え緊急連絡カードを作成しました。「子どもの安全を守るために」を携帯していますか？ 

携帯している 携帯していない 紛失した 

64 30 3 

 

 

◎最近(R3年 3月頃)の利用状況はどのくらいですか？ 

週 5回以上 週 2～4回 月 1～4回 ほとんど利用していない 全く利用していない 

37 37 10 9 4 

 

★児童クラブについては満足・やや満足の意見が多い結果となった。不満・不安な点に関しては、登録場所によ

って差があるのではないか、館内に立ち入れないので様子が分からない等の意見が多かった。 

★感染症対策により全体的に遊具を減らしていることや各登録場所によって立地や特色に違いがあることは事

実。登録児童数が多いことによる分散化やコロナ禍での館内の状況について、細かく分かりやすく伝えていく努

力が必要。 

 

 

◎今年度はコロナ禍での一年 となりました。仙台市は「利用自粛」をお願いし、児童クラブは最小限度の受け

入れからスタートしました。この間、保護者の皆さんはどのようなご心情でしたか？ 

○小学校休校期間（R2年 3～5月） 

・不安だった。（2） 

・先が見えず不安だった。 

・いつになったら入学できるのか不安だった。 

・学校の勉強への不安。仕事の両立が出来ない。 

・コロナになってしまうか心配だった。 

・三密について不安。子どもが児童館に慣れるか不安。 

・仕事があったのでとても助かりました。 

・1年生だったので何も分からず不安でしかなかった。 

・お弁当が大変。 

・育児休暇のため利用なし。 

・受け入れて欲しかったです。 

・仕事も休みになり、不安でいっぱいでした。

・1年生だったので子どもだけでなく親も不安でした。また在宅も出来ず、児童館を利用する事に心苦しさもあ

りました。 
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・預けるのが反社会的な目で見られているような気がした。学校にも預けていたが、子供には不自由な思いをさ

せていると感じた。 

・あの時は私も休業したいくらいでした。極力、外に出たくなかったので。どうしても！の時に「ケセラセラ」

なるように成るのだと思い考えさせられました。 

・いつ始まるのか、今後どうなるのか、子どもたちが家にいるなかでの仕事…すべてが不透明で手探りの中何と

か一日一日をやり過ごしていました。 

・うちは、午前は学校、午後は児童館か家族と過ごしていました。シフト制なので何とかできました。 

・学校での学習がストップしたのと同時に、仲間との交流の機会が減り、今後どうなるのだろうと感じた。 

・学校にも児童館にもいかないので家でゴロゴロしてばかりで良くないと思った。 

・感染が不安な反面、仕事は休めない/有給休暇を使う対応だったので、受け入れてくれて助かった。まだ一人

で留守番はコロナ感染よりも心配だったので…。 

・感染対策しながら登校して欲しい。生活のリズムが崩れるのがこわい。 

・休校期間中のお友達とのコミュニケーション能力の発達の遅れがないか心配でした。 

・午前は小学校、午後は児童館で見てもらえて本当にありがたかった。学校が始まっていなかったので、子供は

よくわからないまますごしていたと思う。 

・コロナウィルスとたたかうのに皆で協力する必要があるので、いろいろな状況も仕方ない； 

・最初の頃は在宅勤務が出来なかったので出社するしかなく、児童を受け入れて頂き、大変有難く思いました。 

・在宅ワークできる仕事ではないので、児童クラブで預かってもらえるのはありがたかった。いつコロナが広ま

って、休館になってしまったらと不安だった。 

・先が見えずにすごく不安に感じていました。子供たちの生活の中でも制限されることが多く、常に危機感と隣

り合わせでストレスの多い時期だったと思います。 

・仕事がありましたのでコロナウィルスの感染も心配でしたが、小学校・児童クラブの受け入れに感謝の気持ち

でいっぱいでした。 

・仕事が休みになるまでは、児童クラブで受け入れして下さってありがたい気持ちと、コロナに感染してしまっ

たら…という不安な気持ちでした。 

・仕事が休める日は休み、在宅になった家族と交互に子どもと向き合ってきました。1年生なので勉強の遅れは

気になりましたが、家庭学習しながら不安を払拭しました。 

・仕事は通常通りでしたので、預かって頂けてとても助かりました。 

・仕事を休むことができず、受け入れしてもらったことがとても感謝です。 

・仕事を休めないため利用自粛せず毎日利用させていただき助かっております。視力が悪く、一人で帰れないた

め引き続き利用させてほしいです。 

・仕事を休めないので、利用自粛といわれて困りました。それと、毎日のお弁当の準備がこんなに続くと困るな

ぁと思っていました。 

・自宅でできない職種のため、通常通り勤務していました。自分もかからないように気をつけながら、もちろん

子どもにストレスをかけないように日々過ごしていました。心身ともにすごく疲れました。 

・児童館が利用できて助かりました。 

・児童館や午前中学校を利用したりしていました。新 1年生になったばかりで不安の中、コロナという見えない

ウイルスの不安。どうして良いか、何をして良いか不安の日々でした。 

・自分も子どもたちも先が見えず、不安でいっぱいで早く学校が再開してほしいと思って過ごしました。 

・ずっとお世話になっていたので、大変助かりました。職員の皆さんが、感染予防に努めていただいたので安心
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して利用できました。 

・世情から利用を控えるべきでしたが、家庭の事情を汲んでいただき、大変助かりました。 

・せめて、ひらがなや足し算などのドリル学習の補助（勉強の時間を設ける）を自主的ではなくしてほしい。学

校でできないのだから。 

・大変助かりました。ご不安な中、お仕事してくれていたのは、児童館のスタッフの方々だと思います。 

・父親は通常勤務のままでリモートワークは無く、母親は 4月中旬～5月 10日迄臨時休業となりましたが、最

小限でも受け入れて下さり、大変心強かったです。本当に感謝の気持ちでいっぱいです。 

・時々しかいかない時期で泣く事もありました。職員の方々の声がけでどんどん子どもは慣れていきました。コ

ロナで慣れない中、すごく大変な中みて頂き助かりました。 

・突然の休校に戸惑いましたが、すぐに学校と児童館が連携して児童の受け入れ体制を整えてくださったので安

心しました。緊急時こそ仕事が増える職場なので、非常に助かりました。 

・友達や先生方にも会えず、人との関わり方を忘れてしまいそうで心配でした（父が在宅ワークが多くなり、ひ

とりで過ごすことが増えました）。 

・入学式が延期になり、不安の中で小学校がスタートしました。1年生なので小学校がどんなところか知らない

ため、子ども自身「いつもはこうなのに！」という不満がなかったのは逆によかったかなと思います。 

・入学できるのか、学童で感染等ないか、環境に慣れるか、何もかも不安でしたが、こんななかでも学童があっ

て、仕事ができたことは本当にありがたいです。 

・半年以上前なので心情はあまり覚えていませんが、急に入学式が延期になったり、しばらく休校になったり、

いつまでそれが続くのか不安でした。早く通常に戻ってほしいと常に思っていました。 

・不安でしたが、会社が在宅勤務の体制を整えてくれたので、在宅と子供同伴出社で乗り切れました。 

・見えないウィルスと付き合うのはとても大変なことです。仕事を休む訳にもいかず、子どもの預け先がなくな

ることに悩みましたが、最小限でも受け入れてもらえたことはとても助かりました。 

・見えない脅威が大きな不安でした。感染による体調不良も心配でしたが、感染による人間関係の影響も心配し

ました。 

・身近なところで感染が出ないといいなと思っていた。 

・もし、自分の子が感染した場合の個人情報の扱いについて（プライバシーと情報開示のバランスなど）。 

・利用自粛できず申し訳ない、いつまでこの状況（休校）が続くのか不安。 

・利用自粛の期間も、仕事がいつも通りあったので使用できなくなったらどうしようかと思いました。後半は祖

母宅で預かってもらえたので、なんとかなりました。 

・利用自粛をお願いされているにも関わらず利用せざる得ない状況で、大変心苦しく思っておりました。受け入

れて下さって本当に助かりました。 

・我が家は両親共に医療従事者であり、大変助かりました。 

・いつになったら小学 1年生になれるのか、入学式ができるのか不安でした。児童館で友達ができるのかも不安

でした。(自宅で留守番だったので)学業の面でも不安でした。 

・給食もなく、3食食べさせることをどうしようか毎日頭をかかえていました。うちは児童館はお休みし、学校

預かりのみ活用していましたが、人数も少なめで預けることに心苦しさがありました。 

・4,5月は学校も児童クラブもお休みしました。在宅勤務と出社を併用の勤務形態でしたので、未就学の息子 2

人は、保育園、娘は自宅でのんびり…。あの時は、学習面が一番心配でした。親が先生になることは、中々苦し

く、先生ってすごい！！学校での生活が待ち遠しかったです。 

・4～5月は利用せず他県の義母に平日宿泊してもらいながら、夫婦で働いていました。義母の存在がなければ
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職業柄休むことができないので児童館を利用せざるを得なかったと思います。たまたま利用には至らなかったで

すが親世代が高齢であること、仕事を休み、子を守ったり、自粛協力したい気持ちでいたことは、ご理解いただ

きたいと思います。 

・4月から仙台に引っ越してきて、4月入学だったのが 6月になり少し不安でした。 

・頑張って利用自粛している人と全く変わらない人がいて不公平だと感じていた。 

・急な休校で充分な準備ができず、不安だった。しかし、子供に家事を教えたり、一緒に勉強したりすることが

できて、楽しむことができた。 

・子どもが家に一人でいるとだらけてしまったり、TVやゲーム漬けになってしまったり、このまま不登校にな

ってしまうのではないかと不安でした。 

・子供と一緒に居られるのはうれしいが、正直大変な事が多いので早く学校が始まってほしい。 

・先が見えない不安はあったが、テレワーク＆休校でこんなに子供と過ごせる期間は通常ではできなかったと割

り切り、自粛期間を楽しむようにした。 

・仕事が休みになってしまったので、また再開した際、お世話になろうかと考えてました。 

・仕事が休みの時期は良かったが、いざ仕事が始まると預け先など不安があった。 

・仕事との調整が大変でしたが、周りの協力のもと乗り切りました。 

・仕事の在宅もあり、子どものケアに努めたので会話も増えて良かった。 

・仕事の都合がついたこともあり、一緒に過ごすことができて安心だった。こんなに長く一緒にいるのが久しぶ

りだったのである意味貴重な時間だった。 

・児童館を利用したいが不安で、自宅で過ごさせることが多かった。 

・ずっと家の中にいることによる、子どものストレスが心配でした。 

・宣言中とのこともありコロナの情報も少なかったため、なるべく家族以外の方との接触を避けるように心がけ

ました。 

・テレワークの日は利用を自粛し、それ以外の日は利用させていただいたので、とても助かりました。心配はあ

りましたが、初めてのことなので、色々と気をつけようという気持ちでした。 

・なるべく感染症にかからないよう気をつけていた。人との接触を極力ひかえるようにし、家族間で働き方の検

討「テレワークなど」を行いました。 

・はじめて家に子どもを置いて仕事に行き、事故が起きないかとても不安だった。 

・母親も仕事が休職扱いになってしまったタイミングでもあったので、我が家では"一緒に過ごす良い時間が増

えた"と思いました。 

・不安でした。少しずつひとりで留守番が出来るようになるために親も子も努力しました。 

・不安でしたし、利用自粛は致し方ないことだったと思います。 

・ふつうの学校生活をさせてあげられない心配はあったが、子どもとゆっくりむき合えたのでよかった。 

・利用自粛は仕方がなかったでしたが、会社へ報告するのが大変だった。 

・利用をしないように調整していましたが、子供が一人で遊んでいることで心の不調にならないか心配していま

した。どんどん体重が増えるのも…。 

 

○小学校再開後（R2年 6月～8月頃） 

・不安。 

・新しい生活に子供たちが慣れるか心配だった。 

・行事が少なくてかわいそうだなと思ってました。 

・子どもの体調（カゼとコロナの違いがあまりない）。 

・コロナになってしまうか心配だった。 

・今後の学校生活が不安だった。 
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・三密について不安。 

・慣れるまで大変だった（大人も子供も）。 

・復活したかなと思ったけど…。 

・育児休暇のため利用なし。 

・仕事があったのでとても助かりました。 

・小学校再開されて安心しました。 

・大丈夫かな…と不安な部分と再開してホッとした。 

・やっと元の生活に戻ることがうれしかったです。

・いつ、また利用ができなくなるのかと心配はあります。  

・また利用自粛があるのではないか…とひやひやしてました。 

・感染に対するリスクがどれくらいあるのか心配でした。 

・5月まで調整したため、これ以上の調整は難しく、やむを得ず利用させていただきました。 

・暑い時期に子どもにマスクをさせるのがかわいそうに思いました。夏休みのプールが無かったり、子供にいろ

いろ我慢させているのが不憫でした。 

・暑いのにマスクを過ごして過ごすのは大変だけど、今は仕方ないなぁ。でも、子どもたちが大変そう…と思っ

ていました。 

・いつ突然休校になったり、子どもが体調を崩したりするか分からなかったので、親の働き方を調整し、学校終

了後、児童館に寄らなくても親が家にいられるようにしました。 

・学習面での習慣が戻らず、そのまま夏休みに入ったような感じで多少焦った。 

・風邪をひかせないよう、体力づくりをする。勉強についていけているか。 

・学校内のクラスターが心配でした。体力だけはつけさせようと思いました。 

・学校に行くのか、児童館に行くのか分からなくなった。私の確認不足。 

・感染者が出て休校にならないか、児童館も休みにならないか心配。 

・感染を避けるため、利用を全くしない毎日で、子どもは不満そうだった。親もせっかく他クラス他学年とふれ

合える機会だったのにな…と残念。 

・規模の大きい小学校なので感染者が出るのではないかと日々不安だった。 

・子どもは当初の半数ほどと聞き、自分の子の友達はいるのかと少し心配しました。 

・子も慣れない環境で頑張っていて、気持ち面や変化に気をつけ、過ごしていました。コロナの正確な情報もわ

からないままに、大集団で過ごすにあたっての感染リスクを、心配しながらの日々だったことを思います。この

2ヶ月は子が学校に慣れ、自宅でゆっくり過ごせるよう配慮し、不登校にならないよう関わらなければと感じて

いたと思います。 

・コロナウィルスとたたかうのに皆で協力する必要があるので、いろいろな状況も仕方ない； 

・再開後から現在まで予断を許さない状況下のもと、仕事の都合上、どうしても利用するという選択しかなく児

童館のスタッフの皆様には不安や心配をおかけすることになりすみませんでした。 

・再開後も、いつもとは違うイレギュラーな毎日に、戸惑うばかりでした。 

・再開後も在宅の家庭が多く、子どものお友達も児童館を利用していないことが多く、淋しそうにする我が子を

見て申し訳ないと少し思いました。 

・在宅ワークできる仕事ではないので、児童クラブで預かってもらえるのはありがたかった。いつコロナが広ま

って、休館になってしまったらと不安だった。 

・仕事が休みになってしまったので、また再開した際、お世話になろうかと考えてました。 

・仕事を休めないため利用自粛せず毎日利用させていただき助かっております。視力が悪く、一人で帰れないた

め引き続き利用させてほしいです。 

・児童館へ行かないと、祖父母に保育を頼むことになってしまうため、高齢者への接触は避けた方がいいと児童

館を利用させていただきました（学校も始まったので）。 



【児童クラブ保護者対象】 

7 

・しばらく同学年の子との関わりが無かった為（クラス替えもあったので）、クラスに溶け込めるか心配でした。 

・授業が再開しても、行事等がなくなり、制限された中での生活が始まり、子供がストレスを感じないかと思っ

た。 

・授業日数が少なくなった分を、早く取り戻してほしい。また、休校になったりしないか、不安。 

・小学校という生活に慣れるのにいっぱいいっぱいの日々でした。 

・少し心苦しさは減りましたが、申し訳ない気持ちではありました。 

・少しずつ行くようになりましたが、普段行くことが少ないので、どう過ごしているか心配でした。 

・少し不安に思いながらも児童クラブに通わせてもらいました。 

・すずめ、七夕、プールなど、行事が中止となり、できるだけ家で過ごしていました。自分や職場でコロナ陽性

者が出るのではないかと心配でした。 

・大変助かりました。ご不安な中、お仕事してくれていたのは、児童館のスタッフの方々だと思います。 

・なるべく自粛に協力しようと思った。1日家においておく不安を思えば放課後の 1～2時間の留守番は毎日で

なければ仕方がない。 

・はじめての小学校生活に加え、コロナの事も心配なことが多かった。 

・不安でしたが、会社が在宅勤務の体制を整えてくれたので、在宅と子供同伴出社で乗り切れました。 

・密は避けられない状態だったので、感染者が出た場合は怖いなと思いました。 

・もし、自分の子が感染した場合の個人情報の扱いについて。（プライバシーと情報開示のバランスなど） 

・休みが続いてしまったので、子どもが早く児童クラブに慣れてくれればと思っていました。できることなら、

休ませた方が安全だなという思いもあった。 

・やっと入学できた。早く慣れてくれるといいな、通常の生活に。 

・ようやくはじまったがっこうですが、どうなるのか、どうするべきか、分からないことも多く、大丈夫かな？

と心配の中過ごしたように思います。 

・リズムを取り戻すのが大変でした。朝の準備がスムーズに行かないと学校に行く気がなくなってしまったりも

しました。 

・利用回数に応じた利用料金になったので、自粛することに不公平感を持たなくなった。感染対策に少し不安が

あった。 

・利用自粛をして、家の中ですごすことが多かったので、子供の運動不足やストレスが心配だった。 

・いろいろな対策をしながらの受け入れ、ありがたかった。その中でも行事も開催していただきうれしかった。 

・受け入れは助かります。 

・学校がスタートしてから子供が楽しそうに過ごしているのを見て、安心しました。学ぶことも楽しさなんだと

感じていました。 

・学校再開され、友人との触れ合いが楽しそうでホッとした。 

・学校生活に慣れるまで少し時間がかかって、児童館には慣れているので不安はなかった。 

・学校に行くのが楽しそうでひと安心しました。 

・学校は再開しても、あれダメ、これダメが多く、かわいそうだったので、児童クラブでは臨機応変な対応（必

要以上に制限しない）してもらったと感じている。 

・感染は心配だったものの、利用できたことは本当にありがたかったです。休校期間の、社会とのつながりが薄

くなった感じから段々元に戻っていった…やっぱり皆さんとの関わりはありがたいです。暑かったので、マスク

生活大変だなぁ…とも。 

・ケイタイを使いこなせるようになり、ひとりでも留守番が出来るようになりました。それとともにゲームや
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YouTube の時間も増えました。少し気持ちに、ちょっとだけですが余裕が出来た気がしました。 

・子どもが職員さんの話をたくさんしてくれて、楽しく通えてよかったという気持ちでした。 

・子どもが友達と遊べてうれしそうでこちらも安心した。 

・子供の心境などが安定しているか気がかりでしたが、おかげさまで楽しく過ごせているみたいです。 

・コロナに気をつけつつ、いつも通りの雰囲気で安心した。 

・コロナについては不安が続いていましたが、仕事もあったので、児童クラブの利用日数により負担金額を設定

してくださったので助かりました（毎日の利用は不安でしたので）。 

・コロナへの不安はありましたが、やっと再開して安心しました。小学校入学の娘が、慣れずに学校に連れてい

くのがやっとの思いだったため、必死でした。 

・仕事を休むことができず、受け入れしてもらったことがとても感謝です。 

・静かに給食を食べる等制限がある中での小学校生活でしたが、学校に行ける喜びが大きかったと思います。 

・集団生活の再開でコロナ感染のリスクは高くなり、不安がありましたが、感染予防を徹底していると思うので

安心して児童クラブを利用させていただきました。 

・小学校再開にひと安心な気持ちと、コロナウィルス感染の心配がありました。 

・ずっとお世話になっていたので、大変助かりました。職員の皆さんが、感染予防に努めていただいたので安心

して利用できました。 

・友達もたくさんでき、児童館に通うのが当たり前になりました。児童館での出来事をよく話してくれるように

なりました。親としてもほっと一安心できました。 

・夏休みも短く、状況が変わらない中、私共は通常期と変わらない勤務体制であった為、受け入れて下さり、大

変助かりました。 

・始めは泣いてばかりだったが、職員さん達がとてもやさしいので、早くに慣れたと思う。毎日心配だったが何

とかなって良かった。 

・無事、入学式を迎える事ができ安心しましたが、6月スタートで勉強面に不安がありました。 

・毎日行く事になり、学校より楽しいという時も多くありました。 

・まずは、以前のようにとはいかなくとも少しずつ日常が戻ってきたことに安堵しました。密の回避やマスク、

消毒など、これまでとは違う生活様式と長く付き合う覚悟を決めるとともに、制限の多い中で精一杯ご対応いた

だける児童館の存在のありがたみを心から感じました。 

・やっと学校が始まり、周りのお友だちと仲良くできるのか不安はまだありましたが、児童館は楽しいのでよろ

こんで通ってくれていました。 

・やっと入学ができ、いよいよ学校生活が始まるという楽しみと、やはり感染リスクを考えると不安でした。 

・やはり学校に行けることが楽しいらしく、表情がいいなとホっとしました。 

 

○現在(R3年 3月)  

・今もいつコロナになるかわからないので心配。 

・現在も在宅勤務をしています。 

・現在も多少の不安はあるが以前ほどではない。 

・また利用自粛があるのか心配している。 

・ワクチンに期待しています。 

・安心して利用させていただいております。 

・回数に応じての値段設定はとてもありがたいです。 

・感染も落ち着いてきているのでやや安心。 

・現状に慣れてきたので不安はなくなった。 

・子どもの体調（カゼとコロナの違いがあまりない）。 

・仕事があったのでとても助かりました。 

・だいぶ不安もなくなりました。 

・助かっています。 

・通常に近い気持ちに戻りました。 
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・特に心配事もなく有難いです。 

・特に不安は感じていない。 

・日常の生活が送れることに感謝です。 

・引き続き何事もなく通えたらいいなと思っています。 

・本人は楽しく毎日行っています。大好きなようです。 

・毎日元気に登校し、心身共に成長し安心している。 

・来年度は可能な限り今まで通りだといいな。 

・いつ、また利用ができなくなるのかと心配はあります。 

・家族それぞれが日中過ごす場が異なることで、それだけで感染リスクは高くなると思っています。職業柄コロ

ナの知識や感染対策は身につきつつあるので、週末はリスクが高い外出先はなるべく避け、家族の体調変化に細

心の注意を払いながら過ごしています。コロナなれ、コロナに対する温度差を感じることもありますが、常に危

機意識を持って過ごし、保護者として子どもたちに教育を行っていかねばと思います。 

・かわらず、父が在宅時はひとりで過ごします。慣れてきて放課後遊びも楽しんでいますが、やはり通常通り児

童館で過ごした方が得るものもが多いのでは…？と思っています。 

・子どものペースで、利用させて頂き、地区帰りの日も設け、無理なくを心がけています。いつどうなるかわか

らないので、とにかく体調を整えること、手洗い、うがい、消毒、人ごみに行かないことを考えての生活です。 

・子どもは学校、親は仕事、ともに通常に戻りつつありますが、気は緩まないよう気をつけています。 

・再開後から現在まで予断を許さない状況下のもと、仕事の都合上、どうしても利用するという選択しかなく児

童館のスタッフの皆様には不安や心配をおかけすることになりすみませんでした。 

・最近またコロナの不安は大きくなりましたが、きちんとコロナ対策をとりながら過ごしていくしかないかなと

思っています。 

・昨年末ごろからコロナがふえて、お店はやっているけど、シフトがかなりカットされ生活をどうしようか不安

定な毎日です。 

・仕事を休めないため利用自粛せず毎日利用させていただき助かっております。視力が悪く、一人で帰れないた

め引き続き利用させてほしいです。 

・少し心苦しさは減りましたが、申し訳ない気持ちではありました。 

・早くコロナが終息し、子どもたちがマスクをせず、のびのび過ごせるようになってほしい。 

・ひきつづき、なるべき利用自粛している。冬期はより一層外出しなくなり、運動不足やストレスが心配である。 

・本人が行くと言った時に行かせているので、特にお友だちとの関係が気になります。 

・毎日楽しんでおりますが、日中誰の目も気にせずに自由に過ごしていたラクな生活にたまに戻りたくなるよう

で、ときどき学校をさぼることがあります。朝学校に行き渋ることが多々ありますが、行ってしまえば楽しんで

いるようです。毎朝一緒に登校しています。 

・マスクや消毒の生活に慣れてはきたものの、慣れからの気のゆるみがあると思います。インフルエンザなど他

の病気にも気をつけたいと思います。 

・8月頃から学校にも慣れてリズムを取り戻しました。自分たちにできる感染予防をしながら、毎日楽しく過ご

せている姿が見れて学校と児童館に感謝しています。 

・仙台市内も感染者が少なからず発生している状況で、感染しないか不安はあります。親→子、子→親という流

れが可能性として高いと思うので、対策は行っていただいていることは承知していますが、不安は完全に拭えな

いというのが本音です。 

・with コロナで生活様式が変わり、それに慣れてきたこともあり、気持ちは落ち着いている。 

・新しい生活様式にもだいぶ慣れ、各々が感染対策を認識できるようになってきたと思います。子ども達のため

に頂いている児童館スタッフのみなさんに感謝しています。 

・新しい生活様式の中にはあるが、日常の生活に戻り、ストレスなく過ごしている。 
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・今の生活に慣れてきた部分が大きいと思いますが、気をつけるところは気をつけて、でも楽しく過ごそうと思

っています。 

・学校が楽しい！！児童館が楽しい！！との事で、とても安心してます。 

・感染対策をしっかりしていれば、小学校も児童館も仕事も何とかなるんだな、と思います。 

・感染は変わらず心配、警戒しています。各種関係機関の連絡先等把握し、感染予防に努めなければ、と思って

います。また感染による差別等があってはならないと子どもにも伝える努力をしなければと考えています。 

・感染を避けるため、利用を全くしない毎日で、子どもは不満そうだった。親もせっかく他クラス他学年とふれ

合える機会だったのにな…と残念。ただ子どもは利用なしが普通になったようです。 

・子供たちも状況を理解し、うまく共存する方法を受け入れている気がします。 

・子どもも成長し、また留守番にも慣れたので習い事の都合などで家帰りにしている日もある。今は必要であれ

ば預けられるため安心している。 

・コロナウィルス感染者を出さず、小学校や児童クラブに通えている状況に感謝しております。 

・コロナウィルスとたたかうのに皆で協力する必要があるので、いろいろな状況も仕方ない； 

・コロナ禍での日々に慣れてきて”新しい生活習慣”も習慣化されてきたように思います。 

・コロナ禍の生活に慣れ始めたのだが、これから PCでのオンラインなどが始まり新たな生活に対応していくの

だろうと思う。 

・コロナの自粛がきっかけでしたが、自宅でひとりの時間を子どもが過ごせるようになって、電子レンジを使っ

て昼食を自分で食べられるようになって…できることが増えました。塾にも通って、いろいろととても頑張りす

ぎているんじゃないかと心配になることがあります。思いっきり体を動かして大声でさわいで、リフレッシュで

きる日が早く戻ればいいなと思います。前よりも自宅で過ごすことが増えたため、家族で過ごす時間が増え、た

くさんコミュニケーションが図れています。思ったより自宅で楽しく過ごせています。 

・コロナも落ち着いてきたのであまり心配はない。子どももお友だちと遊べて楽しそうにしていてうれしい。 

・仕事が休みになってしまったので、また再開した際、お世話になろうかと考えてました。 

・自粛のペースで慣れたので、体調に気をつけてじどうかんを利用できるようになりました。 

・児童館で今まで遊んだことのないゲームや本が読めるのが楽しく、遅くなってもスタッフさんと遊べるのが楽

しくて、帰りたくない時もあるくらいでいるので安心しています。 

・児童館では楽しく過ごせているようで安心している。 

・児童館にも慣れて、毎日楽しく過ごしていると思う。小学校はイヤだけど、児童館は楽しくて好きと言ってい

るので、本当にありがとうございます。 

・児童館を休みたくないというくらい大好きになりました。 

・自分で友達と遊ぶようになり、児童館のお休みも増えたが、何も予定がないと行くー！というので助かってい

ます。 

・宿題をしてくるようになりました。ありがとうございます。 

・少人数で休日に公園で遊んだり、本来のリズムが戻り良かったです。 

・情報も多くなり、出来る予防や行動は冷静に考えられるようになりました。 

・心配は特にありません。 

・スタッフの皆様のおかげで楽しく過ごす事ができているようで、とても有難いです。私も安心してお願いする

事ができています。 

・スタッフの皆さんが良くして下さっている為、児童館へ行くことが楽しみになっているようです。１人で留守

番が出来るようになるまで、お世話になると思いますが、どうぞ宜しくお願いいたします。 
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・ずっとお世話になっていたので、大変助かりました。職員の皆さんが、感染予防に努めていただいたので安心

して利用できました。 

・精神的にもだいぶ自立してきた＆コロナ対応にも慣れてきたので、行く/行かないを自分のペースで、調整で

きるようになってきた。こちらも安心してみてられた。 

・だいぶ慣れてきて、友だちもいるとのことで何よりです。 

・だんだん慣れもあり、基本的なこと（手洗い、マスク、密を避ける）をしていればかからないと信じて過ごせ

るようになり、逆に子どものほうが厳格に守っていて新しい生活様式がようやく身について、心も以前より楽に

なったと思います。 

・適度に体を動かしたり友人と遊んだり、以前のように楽しく過ごせてホッとしている。 

・出来る限りの予防は皆でしているし、安心して通わせることできています。 

・できることと控えることがわかってきたので、注意しながらも楽しむことができてました。消毒・密の回避等

いつもご尽力頂きありがとうございます。 

・テレワーク環境が整ってきたため、できるだけ利用自粛に協力したいと思います。 

・テレワークなど仕事の環境の設備や生活様式の変化があり、その状況にやっと慣れてきた気がします。今後ど

のようにまた変化していくのか不安はありますが、なんとかやっていければなと思います。 

・不安は少しありますが、子どもはそれほどのようです。 

・ほぼ毎日利用させていただいておりますが、祖父母に依頼する等、早めの迎えをしています。 

・毎日学校・児童館へ行くことが楽しいようなので安心している。 

・マスクの習慣が当たり前となり、過度な不安は無くなりました。 

・迎えが遅くなりがちですが、児童館で宿題もやり楽しく待ってくれていて助かっています。 

・もし、自分の子が感染した場合の個人情報の扱いについて（プライバシーと情報開示のバランスなど）。 

・やっと在宅勤務などの環境が整ってきて、利用自粛にも少しは協力できるようになりました。感染のしやすい

状況が少しずつ明らかになってきた中で、それを避けながら楽しめることを探して子どもと共有しています。 

 

★自粛を徹底する家庭、やむを得ず児童クラブを利用する家庭など様々な事情が覗えた。 

★未だ大きな不安を抱えている方、少しずつ不安が和らぎ今の環境に慣れようという方、こちらも様々だが、同

じ感染症に対しても感じ方・考え方に差があることを理解しながら対応に努める。 

★率直な意見を伺うことができた。保護者の心情に寄り添い、コロナ禍の中での児童クラブのあり方を考察して

いく必要がある。 

 

 

 

◎新型コロナウィルスの影響で小学校が休校の期間（3～5月）やおうち時間をお子さんはどの様に過ごしてい

ましたか？ ※複数回答可 

 

〇状況 

保護者が在宅 児童クラブを 

利用 

休校中の小学校

を利用 

ひとり又は兄弟

と留守番 

親類・知人に 

預けた 

その他 

56 52 38 11 16 6 
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〇その他内容 

・午前中は家で一人で過ごし、昼食後に習い事。 

・仕事を調整しつつ、祖父母も頼って過ごしました。 

・職場へ連れて行った。（3） 

・どちらか休める日は休んだ。 

・兄弟で工夫して遊ぶ。ゲーム、DVD、TV、本、などなど。 

・子どもチャレンジをしたり、ワークを買ってやってました。TVをみたりゲームをしたり、なるべく外出させ

ないようにしていました。 

 

〇家では何をして過ごしていましたか？ 

・YouTube、動画（9） 

・アイロンビーズ 

・インターネット 

・運動（3） 

・お買いもの 

・お手伝い（3） 

・おばあちゃんと遊ぶ 

・おやつタイム 

・折り紙（4） 

・お絵かき（7） 

・カードゲーム 

・学習と遊びの区別をつける 

・家族で団らん 

・学校生活を意識して勉強 

・兄弟で遊ぶ（2） 

・ゲーム（33） 

・ゲーム、TVは最低限 

・公園（11） 

・工作（3） 

・ごっこ遊び 

・サイクリング 

・散歩(7) 

・時間割を作って行動 

・自宅近辺での外遊び 

・室内遊び（2） 

・自転車（3） 

・塾（2） 

・宿題(10) 

・小学校の時間割にそった勉強 

・少人数で過ごす 

・すごろく 

・すごろく作成 

・スマホ 

・掃除(2) 

・外遊び(3) 

・外に行きたいと発言 

・たたかいごっこ 

・タブレット（3） 

・タブレット学習(2) 

・チャンバラごっこ 

・通信教育(7) 

・テレビ(21) 

・読書(19) 

・トランプ 

・ドリル、ワーク（10） 

・習い事（2） 

・習いごとの宿題(2) 

・庭（2） 

・人形遊び（2） 

・ぬり絵（6） 

・ねんど（3） 

・パズル（2） 

・バドミントン 

・ピアノ 

・昼寝 

・プリント 

・ブロック（2） 

・ベランダでピクニック気分 

・勉強、学習（11） 

・ボードゲーム 

・ボール 

・ままごと 

・マンガ（4） 

・もの作り（2） 

・野球 

・友人とオンラインで学校ごっこ 

・料理（6） 

・外遊び 

・兄弟と遊んでた 

・工作（3） 

・工作もかなり上達した。 

・宿題がたりなかった 

・学校からのアドバイスのように過ごした。 

・遊び放題（室内で TVゲームなし）。 

・一日にゲームの時間を決めてやる。 

・一緒に出来ることを探してやってみた。 

・今しかできないことを楽しむべき。 

・お昼ご飯を毎日子供と一緒に作る。 

・体を動かすものが少ないので気になった。 

・外遊びがあまりできなくなってしまった。 

・友達と関われないのが、一番辛かったですね。 

・なるべく親も一緒に遊ぶよう心掛けた。 

・なわとび。（4） 

・入学までの宿題をこなすのに必死だった。 

・母が作成したプリントやドリルをする。 

・「何をすればいいの～」とぐだぐだ言ってる時間も多々ありました。 
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・家でおばあちゃんと過ごしてもらった。TVが多くなってしまった部分もあるが、おばあちゃんとの時間を楽

しめていた。他県またぎが困難となり、夫がテレワークをしながら 5月半ば～6月末まで過ごした。園児なども

いる場合、テレワークをしながらの子守は困難であった。 

・家族みんなでゲーム（ボードゲーム、カードゲーム）をしました。 

・時間割を決めていたが、なかなか実行できないことも多く、人との交流が減って寂しそうでした。 

・なるべく学習の時間を決めていましたが、終わるとすぐゲームやテレビを見ていたので時間ではなく学習内容

を見直しました。家の中だけで 1日過ごす事が結構難しいと実感しました。 

・人が少ない時間帯に公園に行ったり散歩をしたりした。 

・漢字 20個書けるようになろうと目標をたてて達成した。 

 

★電子機器を利用したという声がやはり多かったが、そうなることを見越してかアナログゲームや外遊び等も多

く見られた。 

★預け先・遊び方等、感染症に気をつけながらの過ごし方を工夫していたようだ。休校による生活リズムの乱れ

や人との交流が乏しくなること、運動不足など二次的な心身への影響も心配する様子が見てとれた。 

 

 

◎コロナ禍ではありましたが、定員・予約制で人数を限定するなどして、今年度も下記のような企画を実施しま

した。お子さんが参加したイベントについて、保護者の皆様のご感想をお聞かせください。 

 

〇「そあとの庭」砂場ワークショップ 

・充実して大変喜んでいます。 

・砂遊びが大好きなので、またやってほしいです。 

・不参加でしたが、次回あれば参加させたいです。

  

・参加してませんが、行ったらいいのに！と思う。魅力的なイベント（体験学習）だと思ってます。下二人が小

学校にあがったら、ぜひ！ 

 

〇「そあとの庭」坪沼ワークショップ 

・楽しかった。 ・不参加でしたが、次回あれば参加させたいです。 

・とても良い経験でした。帰宅後、オーラが出ていました。 

・かなり刺激になったようで、また行きたい！！との声が聴かれました。イベント今後も積極的に参加していき

たいと思います。 

・最高に楽しかったようで、よかったです。また行かせたいです。 

・参加させていただきました。力いっぱい気力いっぱいクタクタになって帰ってきたので、普段そこまで頑張る

こともなかったためいい経験になりました。 

・参加してませんが、行ったらいいのに！と思う。魅力的なイベント（体験学習）だと思ってます。下二人が小

学校にあがったら、ぜひ！ 

・自然にふれて、自分たちで考えながら活動したと聞き本当に良いイベントだと思います。家族でも行ってみま

した。 

・自然の中で遊ぶ機会が少ないため、とても貴重な経験ができて良かったです。 

・自然の中で体を動かせて良い。子供も楽しそうだった。 
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・自然の中で楽しく体を動かしてきた事がとても良かったです。 

・自分から行きたいと言って参加。満足して帰ってきました。 

・自分から参加の意思をもって、準備も一緒に行いました。生憎の天気にもかかわらず、親の心配を吹き飛ばす

ほどの、帰りバス降車した娘の張り切り声とキラキラした顔が忘れられません。 

外でも思い切り遊べない環境下だったので、大雨でもとても楽しんでキラキラした笑顔で帰ってきてとても嬉し

かった。 

・とても充実した体験になったようです。自信がついたのか、「挑戦」に対して前向きになった気がします。 

・とても楽しかったようです。また行きたいと言っていました！ 

・とても楽しく充実した 1日だったようです。今でも、また行きたい！！と言ってます。来年度もぜひ企画して

下さい。 

・とても疲れて帰ってきましたが、初めての体験ばかりですごく楽しかったようです。また機会がありましたら

参加させたいと思います。 

・長い距離を歩き、クタクタになりながらも楽しかったと言っていました。野外での活動がすごくためになり、

友だちとの絆も深まったように思います。 

・はじめての経験がたくさんあったようで、楽しがっていました。また参加したいです。ありがとうございます。 

・普段できないことが出来て楽しかった。 

・普段は広い場所でのびのびと遊ぶことが出来ず、自然と触れ合うことも少ないのでとても楽しみにしている企

画です。抽選でもれるととても残念です。 

・毎回子どもが楽しく参加させていただいています。たくさんの児童が参加できると良いですね。 

毎回とても楽しみにしており、目いっぱい楽しんで帰ってきます。普段なかなか体験できないようなことを体験

できないようなことを体験させていただき、大変ありがたく思います。 

・まず今年も行けたことに大喜びでした。木を切った！〇〇を作った！とイキイキして帰ってくるので、今度坪

沼に行って基地を案内してもらうつもりです。 

 

〇「そあとの庭」モザイクアート  

・「土曜に作業が多くて、平日あまりやってなかったのが残念」と言ってました。コツコツ仕上げる作業もいい

ですよね。 

・参加してませんが、行ったらいいのに！と思う。魅力的なイベント（体験学習）だと思ってます。下二人が小

学校にあがったら、ぜひ！ 

・自分が作った部分をうれしそうに教えてくれました。楽しく参加できた様子が分かって良かったです。 

・不参加でしたが、次回あれば参加させたいです。 

 

 

〇七夕かざりづくり 

・楽しかったようです。 

・企画があったことを知らなかった。 

・不参加でしたが、次回あれば参加させたいです。 

・七つ飾りには色々な願いが込められている事を、ゆくゆく学べたらいいなーと思いました。 

 

〇防災エンスショー 

・とても喜んでいました。 ・楽しかったようです。 



【児童クラブ保護者対象】 

15 

・楽しくていろいろな事ができて楽しかった。 

・とてもいい企画だと思います。 

・久しぶりのイベント参加で、とても楽しんでいた。 

・企画があったことを知らなかった。 

・不参加でしたが、次回あれば参加させたいです。 

・子どもがとても楽しかったと言っていたので、また開催して欲しい。 

・楽しく防災について学べたようなので、来年度もお願いしたい。 

・とても楽しかったとのことでした。もっと見たかったそうです。 

・とても楽しかった様で帰ってきたら家でたくさん話（感想）を聞かせてくれた。 

・防災の知識をしっかり覚えて帰ってきました。とてもありがたかったです。 

・本人は楽しかったようです。参加型だったのが良かったようです。 

 

〇こどもまつり 

・とても楽しんでいた。 

・楽しく参加させていただきました。 

・迷路がとても楽しかったようです。 

・友人と誘い合ってさんかでき、楽しそうでした。 

・わくわくしたとのこと。 

・企画があったことを知らなかった。 

・不参加でしたが、次回あれば参加させたいです。 

・「すごく楽しかった！」と喜んで帰ってきた子どもを見て、嬉しく思いました。おまつりってやっぱりいいな

と思います。 

・イベントが少ない中、子どもたちが参画し、そのイベントに参加させてあげることができて良かった。 

・いろいろなお店のスタッフができて楽しかった。 

・上の学年のお姉さんにかなり刺激を受けたようです。次は私！！と話していました。 

・うきうきして出かけ、目をキラキラさせて帰ってきました。 

・お友達と参加したのですが、とても楽しかったようです。また来年も行きたいと話しておりました。 

・子スタで担当の迷路について良かった点、改善する点など、会話の中で出てきたので次に活かせたらいいと思

います。 

・子スタの再開が決まった時は大喜びで伝えてくれました。大人が考える以上に感染防止対策を各種考えながら

案を練ったようで、子どもの発想に感心しました。 

・子ども達がスタッフで、しっかりしていてすごいと思いました。 

・コロナ禍の中上手に工夫して開催いただき、子どもも達成感を味わうことができました。 

・今年度、唯一の「お祭り」といった行事だったのでとても楽しかったようです。企画して頂き感謝です。 

・今年度は残念ながらお手伝いできず、子どもたちの様子を見る事も出来ませんでした。コロナ禍でも開催をし

て頂けたことに大変感謝しております。 

・スタッフとして取り組んで、積極性が伸びたと思います。 

・スタッフになっていたので、延期しても実施されて良かったです。やりとげたって感じで満足そうでした。 

・楽しかったようです。友だちとも遊べてよかったです。 

・とても楽しかったようです。係の仕事をがんばってやったようです。 

・他のおまつりに行けなかったので、よろこんでいました。 

・友人と約束をして（はじめて）楽しく過ごしてきたけど、短かったと言っていました。 

 

〇クリスマス・ボンクラーズショー 

・大好きなので、またやってほしいです。 ・ボンクラーズのマネをしてました。 
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・やっぱり 2人はカッコイイ！ 

・企画があったことを知らなかった。 

・不参加でしたが、次回あれば参加させたいです。 

・とても楽しかった様子だった。また楽しませてほしい。 

・久しぶりに児童館のイベントに参加したので、楽しく話をしていました。よかったです。 

・有名なボンクラーズ☆間近でみれてうらやましい^-^私もショーみたいです。 

 

 

◎榴岡児童館の『こどもまつり』では毎年子どもの参画（お客さんとして遊ぶだけではなく、自分の考えを出し、

計画し実行していくこと）を目指して『子どもスタッフ会』を行っています。子ども達の強い要望もあり、コロ

ナ禍のため昨年 3月から延期していた『子どもスタッフ会』を再開し、3密を回避しつつ話し合いを重ねて、

12月に『こどもまつり』を開催することが出来ました。このような子どもの参画についてどのように感じてい

ますか。 

・良いと思う。（8） 

・企画、運営を体験できるのはとても良いと思います。 

・企画を知らなかった。（2） 

・子ども主体の部分があり、いいと思います。 

・子どもには貴重な体験が出来ていると思います。 

・今後も続けてほしい。 

・参加させたかったです。 

・賛成です。 

・自主性が育まれていいと思う。 

・自分で考えながら実行できるようになるので良い。 

・主体性があって良いと思う。 

・積極的な姿勢にとても素晴らしいと感じます。 

・ぜひとも推進していただきたいです。 

・とても良いと思う。（9） 

・我が子にも参加して欲しい。（2） 

・とても立派に見えました。 

・必要なことだと思います。 

・自主性、計画性、協調性も育ち、良い事だと思います。 

・新しい事や自分で考えた事を実施することは良い事。大変だけどやりがいを感じられると思うし、何事もやれ

ばできるし何とかなるという成功体験をすることは今後本人たちの力になると思う。 

・いい機会だと思います。児童クラブのスタッフのみなさんはいつでも子供たちの目線まできて共に考えてくだ

さるので、成長の機会をありがとうございます。 

・今の子ども達は、私達の小さい頃とちがい、親に守られての行動が多い気がします。安全面で仕方ない事です

が、自主性を持つためにはある程度親から離れたところで何か活動をする必要もあると思いますので、そのよう

なチャンスを与えていただき、ありがたいと思います。 

・うまく進行しないこともあるが、自分の役目に責任を持つ事を覚えると思うので、とても良い事だと思う。 

・大人のように振る舞っていて、すごいと思いました。 

・学校活動とは違った場で、自分の長所を発揮できるいい場所、イベントだと思います。縦横だけの関係ではな

く、斜めの関係で色々な人と触れ合えるのは良いことだと思います。 

・子どもが自主的に考え行動するのは良いことだと思いますが、コロナの心配もあるため３密回避は必須だと思

いますし、開催にも注意を払って頂きたいです。 

・子ども主体のイベントは自主性を高めるいい機会だと思うので、参加して欲しいと思う。 

・子どもスタッフ会に参加していましたが、延期になり、再開のタイミングでは習い事の時間と重なったことで

参加できず、残念でした。参加している時は、自分で時間を見て、意欲を持って行っていたように思いました。

帰宅後も報告を色々してくれ、とても良かったと思います。 

・子どもスタッフたちが、どうしたらコロナ禍で子どもまつりをすることが出来るのかを一生懸命考え、計画・
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実行できたことは本当に素晴らしく、良い経験をさせていただいたと思います。延期になった時は本当にがっか

りしていたので、再開し実現できたことは子どもにとっても大きな喜びでした。開催に向けてご尽力いただき本

当にありがとうございました。 

・子ども達が行いたい！という強い思いを持てるイベント自体が素敵ですが、さらにそこから考えて実行する参

画、ありがたい企画だと思います。 

・子供たちが自分で考え、行動する！！とても良い事です。そして、職員の皆さんがサポートしてくれ、子供達

の自信につながっていると思います。自分の子供にも積極的に参加してほしいです。 

・子ども達の自主性を育成する観点から、すばらしい機会と捉えています。コロナ禍という大きな課題もあり、

いろいろ意見もあるかとは思いますが、継続の価値があると思います。 

・子ども達の力を伸ばす活動をして頂いてありがとうございます。 

・子ども達の学びを守るために、尽力して頂きありがとうございます。「やめるのは簡単。やるのは大変。」だっ

たと思います。 

・子どもの大いなる成長と、素晴らしい思い出になること間違いなしですね。今回は日程の都合が合わず、残念

でした！ 

・子どもの考えを 1番に考えてくれて、子どもに寄り添ってくれて、見守ってくれるのが本当にありがたいです。

出来る限りイベントができたら良いなぁと思ってます。子どもののびのびとした姿が見れるので。 

・子どもの計画性や自主性を育てる良い機会だと思います。 

・子どもの参画、とても素敵だと思います。そしていつも感心しています。子ども達の考えってすごいです。自

分も、子どもスタッフ会やってくれたらなと思っています。 

・子どもの自主性や責任、リーダーシップの機会になり大変良い取り組みだと感じる。 

・子どもの自分で考えたり、周りと協調して物事を進めていく体験ができて大きな人間成長の機会になっている

と思う。素晴らしい取組みだと思う。当日も自分たちがスタッフとしてメインになってすすめていく事で責任感

と達成感を得られ、なかなか体験できないことをさせてもらっていると感謝している。 

・子どもの力が大人の原動力になるというか、大人も負けてられないなという気持ちにさせてくれます。子ども

に教えられます。 

・コロナ禍で様々な催しものが中止、制限がかかりますが、それでもできる方法はあると思います。対策を行っ

たうえでの「こどもまつり」の再開、参画は必ず意味のあるものになると感じます。我が子にもぜひ子どもスタ

ッフ会に参加してほしいなと思っています。 

・コロナ禍でも子どもの自主性を尊重する活動が出来たことはすばらしいと思う。大変だが、今後も活動を絞っ

て 3密回避しながら続けて欲しい。 

・コロナ前より考慮する内容・配慮がかなり増えたことと思いますが、子供たちの積極的な参加に対する意欲は

とてもすばらしいと感じました。大人だけでなく子供達にも感謝です。 

・参加したい子はどんどん参加して楽しく過ごすのが良いと思います。 

・参加していなくてもおたよりで紹介されている内容が充実していた。 

・参加をすることはとても大変。多くて中止されている中、開催することは勇気がいること、お疲れ様でした。 

・自主的に活動できる機会があることは大変ありがたいです。 

・自分たちで考え、意見をぶつけ合い、形にしていくという場があることがまず素敵です。また、スタッフのラ

ンク付があることで、「憧れのプラチナさん」を目指して気配りや仕切り方を学ぶようです。しかも学校と異な

り学年の枠を超えてリーダーや意見ができる仕組みなのが素晴らしいです。 

・自分で"こうしたい""これがやりたい"をたくさん考えて意見を出し合い、自分たちで作り上げることに達成感
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を感じることができたように思います。"アボカド"から"シルバー"になることを目標にしていたので、今年"シル

バー"になれて、とても喜んでいました。一緒にうれしかったです。 

・自分で考え行動する力がつくので、とても良いことだと思います。 

・自分の考えを持って実行するという事は、これから大人になる子どもたちにとって必要なスキルだと思います。

コロナに感染するリスクは少なからずあると思いますが、このような状況でも開催して頂けたことは子どもたち

にはいろんなことを学べたいい機会だったと思います。 

・責任感と、やりがいがあると思うので話し合いも大事だし、本番当日も長い時間みんなですすめられて良いと

思います。 

・楽しみにして行きました！！楽しかった！！またやりたいとの事を言っていました。 

・小さいころから参加していて、スタッフとして、みんなと何かをやりとげる責任と達成感を味わってほしいと

思っているので、子どもの時の経験は大切だと思っています。 

・出来ることは可能な範囲でどんどん参加してもらいたいと思っています。 

・遠出など楽しみが通常の生活より少なくなっている中、楽しめるイベントを開催いただけることを感謝申し上

げます。 

・とても良いと思います。保護者会にも協力要請があれば、お手伝いが何かできるかなーと思います。 

・とても良い取り組みだと思っています。でも自分の子がなかなか「やりたい！」とは発信がないので、見守っ

ている感じです。 

・人数制限や感染予防を徹底すれば、子どもたちの交流はとても大切だと考えます。 

・まだ 1年生なのでよくわかりませんが、今後参画してもらえたらと思います。 

・目標に向けて、自分だけでなく仲間と考えを擦り合わせていくこと、「お客さん」の立場になっての視点から

もおまつりを考えることができること、大人になって社会生活をする上で、欠かせない基本的な部分をこの活動

を通して体感実施できると思います。 

・有意義だと思う。自ら考え発言するクセがつき、これから求められる人材に育つのでは？ 

 

★今年度は例年に比べイベントの実施回数は大幅に減り、様々な制限もあったが、その中でも満足の声が多く聞

かれた。 

★子どもスタッフについては、『こどもまつり』への参加・不参加を問わず肯定的な意見が多かった。 

 

 

◎榴岡児童館に「あったらいいな」「こんなことやってみたいな」「こんなことしてほしい」ということがありま

したら、お聞かせください。 

・「百人一首大会」 

・遊び方が危険と感じる事がある。福祉目線。 

・今でも十分に楽しいとのことでした。 

・英語レッスン 

・体を動かしてほしいです。 

・四季を感じられる行事、家庭ではできないこと 

・自然との触れ合いをもっと作ってほしいです。 

・手芸 

・新作のマンガだそうです。 

・ハロウィンがしたかったです泣。 

・ピアノレッスン 

・昔遊び 

・「ビブリオバトル」←本を紹介しあってディスカッションを行う。 

・3年生からの夏休みの合宿（？）みたいなのを復活させてほしいです。 
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・遊びながら学べる、手作り実験セットなどあれば楽しいと思います。 

・今までの行事・イベントなどが本当に素晴らしく有難いです。継続する事も難しいですが、ぜひ続けて欲しい

と思います。 

・いろんなあそびなど、我々では思いつかない事に触れさせてもらっているのでこれ以上希望することはないで

す。 

・お菓子を親が届けたり預けておく方式だけでなく、その日に子どもが持っていけるようにしてほしい。コロナ

禍で毎日行くわけではなくなった事や捕食的なおやつを持たせたいため当日持たせられるととても助かる。 

・親子で参加できるワークショップや様々なコンサートなど。 

・学校でもやっているが、花を育てたり、野菜を植えたり…街中の学校なので自然にふれあう機会を作って欲し

い。 

・体を動かすことがすきだけど、遊戯室はみんなが使うから踊ったり体操したりできないと言っていました。簡

単なストレッチや子どもができるヨガなど、動き回らなくてもできる運動をする時間（教えてもらえる時間）が

あったらうれしいそうです。 

・逆に「そあとの庭」のような外に出て行うイベントがあって驚きました。こういうイベントは他にもいろいろ

企画して頂けるとうれしいです。 

・今年の夏休みはいつも通りながいと思うので、夏休みを満喫できるイベントが良いですね。海とか山とか。防

災と組み合わせるのもいいかもしれません。 

・子どもスタッフ会のような、参加して何かを作るイベントに、また参加してほしいと思います。コロナ禍です

が、機会を減らさず、やってほしいです。 

・子供達を楽しませてくれる事をたくさん考えていただいているので十分満足しております。学校で遊ぶより楽

しい！とのことです。 

・こどもまつりのように自分達で考える事やそあとワークショップのように自然に触れる体験は続けていただき

たいと思っています。 

・コロナがおちついたら、子供たちで集まってできるような、行事やイベント、スポーツ大会できると嬉しいで

すね。 

・コロナが終わった後のイベント等を楽しみにしています。 

・コロナ禍が落ち着くまでは難しいとは思いますが、やはり保護者も子どもと一緒に参加できるイベントがある

とありがたいです。「おそうじ会」は大人だけだと掃除に全集中するので交流が難しいですね。二昔前にはやっ

た「ウォークラリー」とか親子行事でいかがでしょう。職員さんはチェックポイント係で。 

・コロナが終息したら…保護者に講師になってもらい、様々な職業を学ぶ会なんていいのかなと思いました。 

・コロナ禍になってからは、横のつながりが出来にくくなってしまったような気がします。お互いに顔の見える

関係になれると不安も減るのかなと感じます。子供達が過ごすじどうかん、本館や分室の中をみることが出来た

り、お母さん同士で話ができる機会があればいいのかな？と思います。 

・コロナ禍の中、たくさんのイベントを企画していただき、感謝しております。小学校のプールがないので、夏

に（どこかのプールへ）プール学習とかあったら嬉しいです。昨年も一度も入れてないので…。 

・自分は 30年以上前に児童館で月 1回おかし作りがあってそれが楽しみでした。たしか、500円を持って行

ったような…。今は難しいかもしれないですが、ホットプレートを使ってどら焼き作るとか、さくらもちを作っ

たことを今も何となく覚えています。 

・障害の子も児童館にいるので、誤解や差別につながらないよう勉強会？子どもたち同士で話し合えるプログラ

ムをしてほしい。 



【児童クラブ保護者対象】 

20 

・将棋をやってる児童館や学校のクラブがあるので、少し取り入れてほしい。 

・スタッフに担当場所がある中、時々違うスタッフがいると子どもたちの表情が少し新鮮に感じました。でも、

スタッフが決まっているととても安心感があります。 

・そあとのように長期休み等など、イベントをして欲しいです。そあとの活動に共感です。自然に触れ合わせた

いといつも思っています。 

・そあとは継続してほしいです。お泊まり、以前はありましたっけ！？状況次第でしょうが、宿泊イベントも楽

しそう～！ 

・外での活動、お花見会がしたい、小さい子がおり、列車や車に興味があるので、コロナ前以前やっていたと聞

いていたモノレール？プラレール大会に参加してみたい。 

・楽しく通える、安心できるスタッフの方がいる場所であり続けてもらえればと思います。 

・長期休み（春休み、夏休み等）の期間、児童館で昼食お弁当の注文ができたりすると助かります。 

・榴岡児童館でお泊まり会とか、クッキー作り。 

・夏場には「お茶」が復活して欲しいです。児童館で自由に飲めるお茶がないと、汗をかく夏場は水筒が放課後

には空になってしまい、親としては心配です。 

・夏休み等に遠足のようなイベントがあると子どもも楽しい思い出になるかなぁと思います。 

・習い事をさせたいと思っても送迎ができず、思うようにさせられない。幼稚園は、延長保育の時間内に習い事

ができていた。児童館内で習い事をさせてくれたり、集団で習い事へ行き来してくれたらできることが広がると

思う。 

・分室と本館では設備や物品の差がまだあるのかなと思います。少しずつ増えていくと良いなと思います。 

やって頂けるなら何でも OKです。 

・利用しない日の連絡を、朝しか覚えていられないのです。電話する時間もないほど慌ただしいのですが…どう

したらよいでしょう…。 

 

 

◎ご自分の事や子育てなどで、何か不安や困っていることはありますか？ 

・あると言えばありますが…ささいな事です。(笑) 

・自宅で TVを見る時間が増えて困っています。 

・収入が安定しない。 

・4月から夫が単身で東京に行きます。母と子供だけの生活、どこまでできるかやってみないとわかりませんが、

力をあわせて笑顔ですごしたいなと思っています。 

・いつまで児童館で過ごすことができるのか？それに伴い自分はいつまで働くことができるのか少し心配です。 

・いつもお世話になっております。今後ともどうぞよろしくお願いします。 

・今のところ困っていることはありません。いつも細やかに子どもたちを見守って下さって、私はとても感謝し

ています。そして保護者のことも気にして下さって、私も支えてもらっているような気持ちで心強かったです。

本当にありがとうございました。 

・今は、特にありません。いつもありがとうございます。安心して働く事ができます。 

・今はありませんが、不安や困っている時に相談したいと思える場であり、そのような場があることに感謝して

ます。 

・ゲーム、ユーチューブとの付き合い方は難しいと思います。 

・現在はありません。何かあったときに相談しやすい体制があるとありがたいと思います。（お迎え時の立ち話

ではなく、予約制の個人面談など）児童館での子供の様子を知りたいので、次年度も保護者会（？名称不明、学
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年ごとの集会）を実施して欲しい。 

・子が心も体も大きくなるにつれ、どう対処していいのかわからないときがあります。中学年にもなり、どうす

ればいいのかと思う時があります。 

・子育て不安になっている時、館長さんやスタッフさんに話を聴いて頂き色々アドバイスして頂き、とても気持

ちが楽になります。いつも本当にありがとうございます。これからもよろしくお願いいたします。 

・コロナ、地震等の自然災害が心配ではありますが…。万が一、親と離れても、生きていく力のある子に育てよ

う、とは思っています。難しいですけどね。 

・コロナが心配。4月以降、仙台市児童クラブの動向がどうなるかで、元に戻るとまた密の状態に子どもをお願

いするとなると、心配がつきません。 

・コロナで休日に友だちと会って遊んだりがなくなってしまいました。大人と遊んでも楽しくないようで、お友

だちと遊びたいと言います。土曜日など自由来館で利用するのは迷惑ではないでしょうか？ 

・昨年 3月の休校から 1年経つ…年を重ねるごとに時間の経過が早すぎて、気づいたら 3人の子供達がとても

大きくなっていることに喜びと、戸惑いと、様々な思いの日々です。仕事の時間が多く、子供達との関わりの時

間が少ない気がしていて、これでいいのかなと自分の数年先が何となく不安です。コロナ発かもしれませんが、

自分の働き方を見直す時がきたのかも！？ 

・自分の子が他の子と比べてどうなのかが分からない。とにかく毎日困っている。 

・成長のスピードにうまくついていけるのか時折不安です。親と子→友だち感が大きかったり。自我をおさえつ

けることしてないか？など考えてしまうことあります。 

・たくさんありすぎて書き切れません。我が子を信じて、勉強できなくても優しい子に育ってほしい…。 

・段々と反抗期にさしかかっているのに甘えんぼで振り幅が広くて私の体と心のほうがついていけてないです。

在宅勤務で人と話すことが減っているのも子どもの気持ちを受けとめきれないのかもしれないです。 

・疲れてくると怒りがコントロールできず、ストレスで子供に当たってしまい、本人から下の子へと怒りの連鎖

が続いてしまいます…反省。 

・特にありませんが、娘のことで何かご迷惑をおかけしたりすることがあれば遠慮なく教えて頂ければと思いま

す。いつも本当にありがとうございます。 

・不安を抱えた時、いつも聞いて頂いていたので、感謝です。 

 

 

★児童館への希望の項目では、新たな希望の他に今年度実施できなかった行事の復活を望む声が寄せられた。コ

ロナ禍でも工夫して実施できるものに関しては、復活させていきたい。 

★コロナやそれに付随する不安が未だ続いているようだ。 

★児童館を“相談できる場”として認識されていることを大変嬉しく思う。 

 


